Palabras de la Ministra de Relaciones Exteriores de Colombia, Claudia Blum, con ocasión de la conmemoracion del Día Internacional para la Eliminación total de las Armas Nucleares

Nueva York, 2 de octubre, 2020

Señor Presidente:

Como señaló el Secretario General, Antonio Guterres, en la Agenda de Desarme presentada en 2018, las Naciones Unidas han buscado desde su fundación la eliminación global de las armas nucleares y todas las demás armas de destrucción masiva. Estas representan una amenaza única y existencial para la humanidad, nuestra civilización y todas las formas de vida.

Mi país, observa con preocupación que existen en el mundo aproximadamente 14 mil ojivas nucleares con la capacidad de borrar cualquier rastro de vida en el planeta, incluso si solo se usara una pequeña cantidad de estas.

Como Estado no-nuclear, reitero el compromiso de Colombia con el régimen de desarme y no proliferación, presente en el núcleo del sistema de seguridad acogido en la Carta de las Naciones Unidas.

Con esta convicción y como país Miembro del Tratado de Tla-te-lolco, consideramos que mantener nuestro territorio libre de armas nucleares, constituye un aporte significativo para fomentar la consolidación de la paz y el desarrollo.

Así mismo, reconocemos la importancia de los usos pacíficos de la tecnología nuclear, que ofrecen soluciones innovadoras a problemas en salud, agricultura, sostenibilidad ambiental y seguridad alimentaria, fundamentales para avanzar en las metas de desarrollo sostenible. La Décima Conferencia de Revisión del Tratado de No Proliferación Nuclear, a realizarse en enero de 2021, debe ser una oportunidad para ampliar la cooperación técnica en esta materia.

Quiero reconocer, además, la importancia de la sociedad civil en la sensibilización sobre la supresión de las armas nucleares. La

iniciativa de la Campaña Internacional para la Abolición de las Armas Nucleares, con otras organizaciones no gubernamentales, dio origen al Tratado para la Prohibición de las Armas Nucleares, suscrito por Colombia en 2018.

De otra parte, apoyamos los diferentes esfuerzos de los países en materia de desarme. Entre ellos, damos la bienvenida a las negociaciones del nuevo Tratado de Reducción de Armas Estratégicas, y vemos con beneplácito el apoyo que a tales consultas ofrece la comunidad internacional y su acompañamiento.

Distinguidos delegados:

El presente año registramos el aniversario 75 del bombardeo atómico en Hiroshima y Nagasaki. Uno de sus sobrevivientes, el japonés Mikiso Iwasa -quien falleció hace pocas semanas-, dedicó su vida a mantener la memoria y a concientizar al mundo sobre la necesidad de prescindir de este tipo de armas.

Hoy más que nunca, debemos unir esfuerzos para hacer frente a este desafío común.

Colombia cree firmemente que en esta era de avance tecnológico, nuestros objetivos comunes deben centrarse en la cooperación para promover el bienestar en todas nuestras sociedades.

El Día Internacional para la Eliminación total de las Armas Nucleares es una fecha que debe reafirmarnos en el objetivo de avanzar hacia un mundo donde la tecnología atómica solo sirva a los propósitos de la paz, el desarrollo y el bien común.

Muchas Gracias.

* * *